



Als Römer nachts im Museum



Die Römer-AG des Kopernikus-Gymnasiums ist in diesem Schuljahr wieder richtig aktiv – auch nachts: Im Rahmen der **Nacht der Museen** gestalteten die AG-Teilnehmer unter Leitung von Moritz Munz-Verrino gemeinsam mit Schülerinnen und Schülern des Peutinger-Gymnasiums Ellwangen ein interaktives Schauspiel auf dem Außengelände des Limes-Museums. Dabei führten die als Römer verkleideten Darsteller kurze Spielszenen auf, in die die Zuschauer teilweise sogar eingebunden waren, um damit das Leben der Römer auf unterhaltsame Weise deutlich zu machen. So ging es beispielsweise in der Taverne lustig zu, wo die AG-Teilnehmer zeigten, wie sich Soldaten mit Würfelspielen die Zeit vertrieben. Daneben präsentierten die Schülerinnen und Schüler des KGW an anderer Stelle römische Brett- und Ballspiele, die dem Publikum nicht nur erläutert wurden, sondern auch jederzeit ausprobiert werden durften. So macht Museum gleich richtig Spaß!

Unterrichtsideen aus Italien am KGW

„Open up your minds“ ist ein Motto, für das das KGW schon immer steht – im vergangenen Oktober aber ganz besonders: Im Rahmen des nach diesem Motto benannten **Erasmus-Projekts für Lehrkräfte** kamen vier italienische Kolleginnen und Kollegen zum sogenannten „Job-Shadowing“ an das Gymnasium und führten damit das Schüler*innen-Projekt „Breaking Walls – Preserving Walls“, das 2020 wegen Corona aufgeschoben werden musste, fort.

Die italienischen Lehrkräfte hospitierten bei ihren deutschen Kolleginnen und Kollegen, erörterten mit diesen Fragen zur Unterrichtsgestaltung und Schulorganisation, hielten aber auch selbst kleine Unterrichtseinheiten und kamen dabei mit den Klassen ins Gespräch. Außerdem lernten die Besucher bei Ausflügen die Kultur und die Besonderheiten der Region kennen. Im Rahmen der Woche entstanden – wie schon von 2018-2020 – enge berufliche und freundschaftliche Kontakte, die dem Gedanken europäischer Zusammenarbeit Rechnung trugen und von denen beide Schulen sicherlich auch in Zukunft profitieren können. Folglich war für alle Beteiligten die Woche eine überaus wertvolle Erfahrung, die im nächsten Jahr in der „Gegenrichtung“ fortgesetzt werden soll.

Kultur am KGW

Nach zwei Jahren pandemiebedingter Pause waren die Musik-AGs wieder drei bis vier Tage auf der Kapfenburg, um sich für Auftritte in diesem Schuljahr vorzubereiten. Denn schon im Dezember stehen für alle AGs wieder die ersten Konzerte bevor:

Am Sonntag, **4. Dezember**, findet das **Adventskonzert des Landratsamts** des Ostalbkreises statt, an dem sich auch der KGW Kammerchor mit einigen Musikstücken beteiligt. Das Konzert beginnt um 14.30 Uhr im Foyer des Landratsamts Aalen.

Ganz allein bestreitet der KGW Kammerchor am Montag, **12. Dezember**, um 19 Uhr sein traditionelles **Adventskonzert** im Kloster der Franziskanerinnen Schwäbisch Gmünd. Auf dem Programm steht weihnachtliche und sakrale Chormusik aus verschiedenen Jahrhunderten.

Alle Chöre und Orchester des KGW sind am Mittwoch, **14. Dezember**, um 18 Uhr beim **KGW-Adventskonzert** in der Kirche St. Stephanus Wasseralfingen zu hören. Die Ensembles stimmen musikalisch auf das Weihnachtsfest ein und singen und musizieren hierbei auch für das Hilfsprojekt Burkina Faso, welches die KGW-Schulgemeinschaft schon seit 40 Jahren unterstützt.

Richtig fetzig wird es am Sonntag, **12. Februar**, ab 19 Uhr im Café Podium. Die **KGW Big Band** bietet hier dem Publikum ein abwechslungsreiches Programm mit einem homogenen Big Band-Sound und starken Solisten.

Das **Streichensemble** des KGW ist am Freitag, **17. Februar**, von 13.30-14 Uhr in der Magdalenenkirche Wasseralfingen zu hören. Es sorgt hier mit einem „Ohrenschmaus“ im Rahmen der Versperkirche für einen „musikalischen Nachtisch“.

Im März 2023 findet die Chorbegegnung des KGW Kammerchors mit dem Jugendchor des Thomas-Mann-Gymnasiums Oschatz ihren Abschluss. Die Sängerinnen und Sänger aus Oschatz sind diesmal zum Gegenbesuch beim KGW und werden gemeinsam mit dem KGW Kammerchor ein **Begegnungskonzert** gestalten. Das Konzert findet am Samstag, **4. März**, um 19 Uhr in der evangelischen Kirche Bopfingen statt.